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Bundestag	  

	  
Unsere	  erste	  große	  Besichtigung	  und	  wahrscheinlich	  die,	  die	  mich	  am	  meisten	  
beeindruckt	  hat,	  ist	  die	  von	  dem	  Bundestag.	  Vor	  der	  Reise	  wusste	  ich	  nur,	  dass	  
das	   Bundestag	   das	   Zentrum	   der	   deutschen	   Regierung	   ist,	   und	   wo	  
Entscheidungen	   getroffen	   werden.	   Aber	   wenn	   ich	   an	   den	   verschiedenen	  
Kontrollen	  und	  den	  riesigen	  deutschen	  Bundesflaggen	  kam,	  verstand	   ich,	  dass	  
es	  auch	  ein	  Symbol	  für	  Deutschland	  und	  eine	  besonders	  historischer	  Ort	  ist.	  Ich	  
habe	  mich	   Allen	  Geschichtsunterrichten	   der	   elften	   Klasse	   sich	   ins	   Gedächtnis	  
zurückgerufen	   und	   ich	   erinnerte	   mich	   alles,	   was	   in	   diesem	   großen	   Gebäude	  
passiert	  wurde.	  Ich	  war	  wirklich	  bewusst	  dieses	  Symbol	  Deutschlands,	  wenn	  ich	  
in	   dieser	   Gebäude	   die	   Treppenstufen	   hinaufgestiegen	   bin	   und	   ich	   erinnerte	  
mich,	  dass	  Adolf	  Hitler	  das	  gleich	  gemacht	  hatte,	  um	  seine	  Reich	  anzufangen.	  

Außer	   die	   wunderbare	   Kuppel	  
auf	   dem	   Gebäude,	   in	   dem	   ich	  
das	   beste	   Panorama	   über	   Berlin	  
sah,	   die	   Besichtigung	   in	   der	  
Kammer	   hat	   mich	   (trotz	   der	  
Müdigkeit)	   echt	   beeindruckt.	  
Weil	   das	   Gebäude	   wieder	  
aufgebaut	   wurde,	   ist	   es	  
interessant	   zu	   sehen,	   wie	  
Deutschland	  seine	  Regierung	  neu	  
aufzubauen	   entschlossen	   hat,	  
um	  die	  erste	  Macht	  in	  Europa	  zu	  

werden.	  	  

	  

Hohenschönhausen	  

	  

	  

Der	   zweite	   Ort,	   der	   mich	   beeindruckt	   hat,	   ist	   die	   Gedenkstätte	   Berlin-‐
Hohenschönhausen.	   Ich	  wusste,	  dass	  die	   russische	  Regierung	  nach	  dem	  Krieg	  
nicht	  einer	  der	  mehr	  gnadenreichst	  war.	  Natürlich	  gibt	  es	  andere	  Beispiele,	  wo	  
Menschen	  mehr	   schrecklicher	   sind.	  Aber	   ich	   finde,	  dass	  Gräueltaten	  der	  Stasi	  
heute	   zu	   wenig	   ans	   Licht	   gebracht	   sind	   ,	   im	   Vergleich	   zu	   Nasismus	   oder	  



Stalinismus.	   Ich	   finde,	   dass	   heute	  
nur	   Kunst	   die	   Fehler	   der	   früheren	  
Verbündeten	   der	   Westmächte	  
zeigt,	  wie	   im	   Film	   "Das	   Leben	  der	  
Anderen"	   oder	   Gemälde	   auf	   die	  
Reste	   der	   Berliner	   Mauer.	   Wir	  
haben	   bemerkt,	   wie	   schlecht	  
Berlin	  vor	  50	  Jahren	  war.	  

Die	   verschiedenen	   Besichtigungen	  
haben	  uns	  gezeigt,	  dass	  Berlin	  eine	  
reiche	   Geschichte	   hat,	   und	   dass	  
jedes	  Gebäude	  eine	  Bedeutung	  hat.	  	  

Berlin	  

Natürlich	  habe	  ich	  Berlin	  geliebt.	  Erstens	  weil	  es	  das	  erste	  Mal	  war,	  dass	  ich	  seit	  
meinem	   Sauzay-‐Programm	   nach	   Deutschland	   wiederkam,	   so	   das	   wurde	   mir	  
warm	  ums	  Herz.	  Dann	  da	  ich	  Berlin	  trotz	  der	  eher	  unheimlichen	  Besichtigungen	  
als	  eine	  sehr	  einladende	  und	  sehr	  lebenswerte	  Stadt	  entdeckt	  habe.	  Es	  ist	  eine	  
lebensvolle	  Stadt	  wie	  Karlsruhe,	  wo	  mein	  Bruder	  studiert	  hat.	  Ich	  hoffe	  später	  
mit	  Freunden	  zurückkommen,	  aber	  nicht	  um	  Berlin	  zu	  besichtigen,	  aber	  um	  das	  
berühmte	  berlinerische	  Nachtleben	  zu	  genießen.	  Ich	  denke,	  dass	  ich	  besonders	  
Deutschland	   im	   Allgemeinen	   mag,	   aber	   Berlin	   hat	   eine	   so	   große	   Rolle	   in	  
Geschichte	  gespielt,	  dass	  es	  stolz	  macht	  sich	  ein	  bisschen	  Berliner	  zu	  fühlen.	  	  


